

DIARIO DE SAN SEBASTIAN Y DE GUIPUZCOA.

1854; fué comandante de la Milicia Nacional y defendió con la pluma y la espada los principios del partido en que figuraron en primera linea Olzaga, Espartero y Madoz.

Como periodista, sin especificar sus primeros trabajos, tímidos ensayos de lo que en mas vasta esfera estaba llamado á hacer, merece consignarse que en 1844 se encargó de la dirección del periódico «El Eco del Comercio», tan importante en aquella época, y que poco despues fundó «El Clamor público», que siguió con varia fortuna pero laudable consecuencia publicá idose hasta que la revolucion de 1868 reformó los molles de las antiguas agrupaciones políticas.

Como hombre estudiioso, investigador y filósofo, se le deben muy importantes trabajos, que le proporcionaron grandes triunfos en el Ateneo y en la Sociedad económica matritense y le abrieron hace diez años las puertas de la Real Academia de la Historia.

Hé aquí algunas de sus obras:

«El cerco de Zamora por el rey D. Sancho II de Castilla», poema citado anteriormente.

«D García.» drama estrenado con notable éxito en el teatro de la Cruz.

«Lecciones de Elocuencia forense y parlamentaria.»

«Curso de literatura extrangera.»

«La Monarquía visigoda, según el Fuero juzgo.»

«Los conflictos de Italia.»

«Zora», poema.

«Estudio de las pasiones.»

«La Esclavitud considerada bajo el punto de vista de la Moral cristiana, de la filosofía humanitaria del orden social y de la producción agrícola.»

Y mas que no me acuerdo, inclusa una novela cuyo título ignoro.

La vida del Sr. D. Fernando Corradi, laboriosa ahora como en sus primeros años, terminó ayer por consecuencia de un ataque cerebral y el cadáver ha sido conducido hoy á la última morada. Descanse en paz, y que su ejemplo de laboriosidad y consecuencia no sea perdido en estos tiempos en que tanto abundan la holganza y las evoluciones políticas.

OSSORIO Y BERNARD.

27 Febrero 1885.

Carta de Madrid.

2 de Marzo de 1885

Como es asunto del dia y lo será por espacio de algunos más todo lo que se relaciona con el «modus vivendi», me acerqué á primera hora á preguntarle al presidente del Congreso Sr. conde de Toreno si pondría hoy á discusion el dictámen, y me contestó negativamente, pues había señalado en la órden del dia el proyecto de ley sobre administración local mas á los pocos momentos entró el señor Romero Robledo, le asediaron los diputados catalanes manifestándole un disgusto porque no se ponía al debate enseguida el dictámen, habló con

el presidente y se consiguió que hoy empezara.

En efecto, entró á combatir la totalidad el Sr. Nicolau, quien como es sabido habla sin más pretensiones que las de convencer, dejando á otros más competentes el entrar en ciertos detalles de los daños que cada una de las industrias del país va á sufrir por efecto del «modus-vivendi», dado que estas a pesar de sus grandes progresos no se hallan en condiciones de luchar con las del extranjero y menos que con otras con las de Inglaterra y los Estados Unidos, se concretó á esponer con lisura y sin rodeos que en su concepto los países que en tales condiciones se hallan, no deben darse prisa ni tomar la iniciativa para celebrar tratados porque estos son siempre en su daño; y concretándose á un punto que él conoce bien, que es el de la industria marítima, aduce algunas cifras que en su sentir prueban hasta la evidencia que desde que se inició la reforma económica del Sr. Figuerola, la industria mercante española ha pasado á ser en sus dos terceras partes propiedad de los navieros ingleses.

Contestóle el Sr. Vizconde de Campo Grande presidente de la comisión, haciendo argumentos en abstracto, sosteniendo que el Gobierno no es reformista mas que en la medida que el desarollo de las industrias del país lo consiente.

El segundo turno lo ha consumido en parte el Sr. Baró. Ha hecho un buen discurso examinando los antecedentes en punto á doctrinas económicas de los individuos del Gabinete y de la comisión, para deducir que estos se hallan en actitud abiertamente contradictoria con lo que mantuvieron desde la oposición, y luego sintetizó el discurso que se propone esplanar, diciendo que no se trata de proteccionismo ó libre cambio, sino de saber sencillamente si este país podrá ser industrial y agrícola, ó solo esto último.

Hubo de suspender su discurso para proceder á la elección de cuarto vicepresidente que en estos momentos se verifica siendo candidato el Sr. Serrano Alcazar.

Prácticamente convocados los representantes por Cuba y Puerto Rico, excepción hecha de los autonomistas para ocuparse en una proposición ya vieja pidiendo que desaparezcan el derecho transitorio y arancelario sobre los azúcares y el transitorio sobre el café, no imponiendo mas que un impuesto en concepto de consumo en los 100 kilos de los primeros y 10 á los segundos. Algunos creyeron ver que el asunto como se presentaba traía carácter de oposición y opinaban por disolverse, reuniéndose por separado cubanos y puerto riqueños, y luego con criterio ya fijado, volverse á reunir.

Mañana por la tarde llega el señor Montero Ríos.

EL CORRESPONSAL.

Noticias generales.

EL PYRAME.

El bergantín francés *Pyrame*, capitán Gaillard y de cuyo naufragio nos ocupamos há una semana, continúa en el dique descargando las 200 toneladas de patata francesa, que traía para esta plaza, consignada al traficante francés Mr. Moreaux.

El *Pyrame*, á causa de los temporales reinantes en el cantábrico, ha sido muy desgraciado durante su viage.

Despues de salir de Cherbourg en Noviembre, fué sorprendido por unos fuertes huracanes que le causaron grandes averías en el vélamen, arribando con mucho trabajo de nuevo, á Cherbourg.

Arreglado el aparejo volvió á salir, al cabo de un mes, y no se tenían mas noticias de él, considerándose ya como perdido, cuando el miércoles de la semana pasada apareció detrás de nuestro castillo.

Ya saben nuestros lectores las desgracias ocurridas.

El cadáver del marinero naufrago, no ha podido aun ser habido, y en cuanto al herido, continúa mejor. El ahogado era un marinero de 25 años de edad.

La tripulacion llegó á este puerto medio muerta despues de tantos meses de miserias y trabajos, y así se explican las dificultades que experimentaron los vapores de pesca cuando fueron á auxiliar al *Pyrame*, pues su tripulacion no tenía fuerzas para nadar.

El *Pyrame*, es un gran bergantín, de la matrícula de Nantes y quedará probablemente en nuestro puerto, luego de operada la descarga, para ser vendido á los capitanes de los buques escandinavos que llegan la primavera á nuestro puerto con maderas, y los cuales compran casi todos los grandes buques de vela que hay en venta en estos puertos del Cantábrico, para destinarlos luego al transporte de maderas desde Suecia-Noruega á España, retornando con mineral. La colonia francesa de esta plaza en vista de las grandes penalidades sufridas por los infelices tripulantes del *Pyrame*, los ha acogido con verdadero cariño fraternal.

Refiriéndonos á las noticias que corren en esta Ciudad, con marcada insistencia, hace algunos días, acerca de la visita que harán este verano á San Sebastian S.M. el Rey D. Alfonso XII y su augusta Reina Madre doña Isabel II; podemos añadir, que efectivamente, segun cartas particulares de Madrid, parece que S. M. el Rey ha manifestado en varias ocasiones, que no olvida la invitacion que fué á hacerle á Betelu, nuestro Excmo. Ayuntamiento, y menos aun, la promesa de Gijón, cuando en Setiembre pasado se vió obligado á causa del cólera, á volver á Madrid, desembarcando de á bordo de la misma escuadra, que hacía ya vapor para Guetaria.

Por otra parte S.M. la Reina Madre, se propone volver á los balnearios de Cestona y Azcoitia, asi es, que este verano, con la venida de la corte, promete estar San Sebastian muy animado.

Nuestro estimado amigo, el procurador D. Félix Velasco, se ha trasladado á la calle de Vergara, n.º 5, pral.

Segun telegrama recibido la casa Calisalvo, á las 8 y 1/2 de esta mañana ha fondeado en la Coruña, sin novedad alguna, el vapor correo «Ciudad Condal», procedente de la Habana, y mañana llegará á Santander.

Los productos de los fabricantes de armas de Eibar, juntamente con los tejidos de Granada, han sido los objetos cambiados á las tribus de los territorios adquiridos en Africa por la Sociedad de Africanistas.

MERCADO DE PESCA.

En el dia de hoy hemos recibido la siguiente nota de las clases de pescados que hubo los días 1.º y 2 del corriente mes y sus precios respectivos.

Dia 1.º de Marzo de 1885.

Boquerones, 2 tinaz. á 45 pts. tina.
Dia 2 de Marzo.

Besugo, 3 000 kilos á 0,60 pts. kilo.—Merluza, 1,200 id. á 1,50 pesetas id.—Colorados.—200 id. á 0,60 pts id.—Perlones, 120 id. á 0,50 pesetas id.—Pescadillas 5 id. á 5,50 pesetas id.—Lenguados, 100 id. á 6 pesetas id.—Salmon, 6 id. á 5,50 pesetas id.—Truchas, 2 id. á 4 pts. id.—Boquerones, 3 tinaz. á 35 pesetas tina.

Se halla terminada ya en el acreditado establecimiento editorial de don Eusebio Lopez, de Tolosa, la segunda edición anunciada el año pasado, de los sermones de Moguel, el clásico escritor bizcaino.

Siendo tan conocidas las dotes de este autor, uno de los que mas alto lugar ocupan, en la literatura euskara, creemos inútil hacer el elogio de su obra, que á pesar de ser escrita para el mes de Marzo, puede utilizarse, segun dictámen de doctos sacerdotes, en la Santa Cuaresma.

El ilustrado Oficial agregado al consulado de Francia Monsieur Georges Spiridon Cassianos, ha ascendido al importante cargo de Agregado-Archivero de la Embajada de Francia cerca del Emperador de Marruecos.

Reciba Mr. Cassianos, quien tantas simpatías ha sabido crearse en esta Ciudad, nuestras mas cariñosas felicitaciones.